

 Concejo Municipal de Duitama Boyacá	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> MECI:1000:2014	<b>Código: CM-R –GA - 001</b> <b>Fecha Aprobación:</b> 12-12-2016
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b> <b>Página: 1 de 8</b>

**ACTA No. 001**  
**(03 de enero de 2025)**

**CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE INSTALACIÓN DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE DUITAMA, REALIZADA EL DÍA TRES (03) DE ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO (2025).**

El Presidente de la Corporación H.C. HÉCTOR RICARDO RIVERA GÓMEZ, antes de dar inicio a la sesión concede la palabra al Señor Capitán de la Policía LUIS FERNANDO VARGAS quien va a estar encargado del tema de la seguridad de las fiestas de Duitama.

El Capitán LUIS FERNANDO VARGAS, como comandante de la Estación de Policía de Duitama, manifiesta que el número de celular va a ser el mismo pero las políticas van a cambiar, en estos días van a redistribuir el servicio de policía en el municipio ya que por disposición del Señor Coronel se tiene que reforzar el tema de los cuadrantes y personal de inteligencia, el personal del Gaula y cualquier situación que se presenten lo pueden llamar a la hora que sea y tratara de conocer los casos que se presenten, ya que por situaciones de fuerza mayor pueden estar en la ciudad de Tunja o por otras situaciones no tiene la disponibilidad pero si tratará de atenderlos. En cualquier situación especial que se presente estarán las puertas las puertas de la Estación de Policía y en lo que pueda colaborar lo hará con el mayor de los gustos.

En la ciudad de Duitama a los tres (03) días del mes de enero de dos mil veinticinco (2025), siendo las cinco y treinta y tres minutos de la tarde, (5:33 p.m.), se reunió el Honorable Concejo Municipal de Duitama, con el fin de instalar las sesiones extraordinarias e instalación de la Mesa Directiva vigencia 2025.

La presidencia H.C. HÉCTOR RICARDO RIVERA GÓMEZ, presenta un cordial saludo a todas las personas que se encuentran presentes de igual forma a los Honorables Concejales que se encuentran presentes.

La presidencia solicita a la señora Secretaria dar lectura al orden del día.

**ORDEN DEL DÍA**

**1°. ORACIÓN**

**2°. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM**

**3°. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA**

**4°. HIMNOS**

- a) HIMNO NACIONAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA.
- b) HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE BOYACÁ
- c) HIMNO DEL MUNICIPIO DE DUITAMA.

**5°. LECTURA DEL DECRETO No 002 DEL 02 DE ENERO DE 2025, “POR EL CUAL SE CONVOCA A SESIONES EXTRAORDINARIAS AL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE DUITAMA”.**

**6°. INSTALACIÓN DE LAS SESIONES EXTRAORDINARIAS**

**7°. INSTALACIÓN DE LA MESA DIRECTIVA VIGENCIA 2025**

- a) INTERVENCIÓN PRESIDENTE
- b) INTERVENCIÓN DEL VICEPRESIDENTE
- c) INTERVENCIÓN DEL SEGUNDO VICEPRESIDENTE

**8°. LECTURA DE CORRESPONDENCIA Y COMUNICACIONES**

**9°. PROPOSICIONES**

**10°. ASUNTOS VARIOS**

**DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA**

ACTA No. 001	FECHA: 03 DE ENERO DE 2025
TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA	

 <p>Concejo Municipal de Duitama Boyacá</p>	<p><b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> MECI:1000:2014</p>	<p><b>Código: CM-R -GA - 001</b></p>
	<p><b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b></p>	<p><b>Fecha Aprobación:</b> 12-12-2016</p> <p><b>Versión: 1</b></p>
		<p><b>Página: 2 de 8</b></p>

## 1°. ORACIÓN.

La presidencia manifiesta que en este primer punto se encuentra presente Monseñor Edgar Aristizábal, quien presenta un saludo a la presidencia del Concejo Municipal, lo felicita por asumir este nuevo cargo encabezando toda la bella labor del Honorable Concejo Municipal, a todos los participantes y miembros del Concejo Municipal les saluda y agradece la invitación, a las demás personas que se encuentran presentes, medios de comunicación un afectuoso saludo.

Seguidamente eleva la plegaria al todo poderoso Monseñor Edgar Aristizábal. Para finalizar agradece la invitación e invitar a la presidencia para que los acompañe, e insiste en tres cosas, La primera es, que están celebrando el año Santo de la esperanza, el Papa Francisco lo ha declarado el año 2025, los anima a vivir esta gracia, invita a la plenaria incluir este compromiso Duitama está viviendo las fiestas del Divino Niño el próximo lunes en esta celebración de gracia.

Segundo la Diócesis de Duitama, como es la sede principal de la curia que celebra 70 años de servicio a la iglesia, el 7 de marzo conmemoran los 70 años de servicio, por esto también los anima para que los acompañen y puedan vivir ese momento de gracia.

Finalmente, invitarlos saben que nuestro municipio está viviendo unos momentos álgidos, hay que trabajar mucho por el bien de la ciudad y de la comunidad y si este Servidor les puede colaborar con mucho gusto lo hará con mucho gusto y con humildad Señor Presidente, Doctor Ricardo si en algún momento con humildad pueden hacer un desayuno en su casa, es buscar el sitio dialogan un poco es para compartir un poco y ante todo tratar el problema de la niñez, jóvenes y familias y sin olvidar a los campesinos y a todos esos obreros que han aportado a las comunidades, cuenten con él y Dios los bendiga.

## 2°. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.

Por Secretaria se llama a lista.

- **BAYONA RINCON FERNANDO ALFONSO**
- **CELY RINCON JEISON JAVIER**
- **CERINZA RICAURTE PAULA YANETH**
- **CRISTIANO JÁCOME JOSUÉ DANIEL**
- **DÍAZ MATEUS JORGE ELIECER**
- **GARCÍA CASTAÑEDA FRANCISCO JAVIER**
- **GIL SOSA JOSÉ LUIS**
- **GÓMEZ MARTÍNEZ JULIÁN ANDRÉS**
- **MEJÍA ROMERO JUAN FELIPE**
- **MONTAÑEZ BECERRA JORGE LUIS**
- **QUESADA SOLER DUVAN MAURICIO**
- **RIVERA GÓMEZ HÉCTOR RICARDO**
- **ZAMBRANO ADAME NINROD ALEXANDER**

Por secretaria se informa que existe quórum para decidir y deliberar válidamente.

## 3°. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

El Presidente, somete a discusión el orden del día leído. Cierra la discusión del orden del día leído. La presidencia pregunta a los Honorables Concejales si aprueban el orden del día. A solicitud del H.C. Juan Felipe Mejía, propone voto nominal.

- |  |                 |
|--|-----------------|
| • <b>BAYONA RINCON FERNANDO ALFONSO</b>    | <b>Positivo</b> |
| • <b>CELY RINCON JEISON JAVIER</b>         | <b>Negativo</b> |
| • <b>CERINZA RICAURTE PAULA YANETH</b>     | <b>Positivo</b> |
| • <b>CRISTIANO JÁCOME JOSUÉ DANIEL</b>     | <b>Positivo</b> |
| • <b>DÍAZ MATEUS JORGE ELIECER</b>         | <b>Positivo</b> |
| • <b>GARCÍA CASTAÑEDA FRANCISCO JAVIER</b> | <b>Negativo</b> |
| • <b>GIL SOSA JOSÉ LUIS</b>                | <b>Positivo</b> |
| • <b>GÓMEZ MARTÍNEZ JULIÁN ANDRÉS</b>      | <b>Positivo</b> |
| • <b>MEJÍA ROMERO JUAN FELIPE</b>          | <b>Positivo</b> |
| • <b>MONTAÑEZ BECERRA JORGE LUIS</b>       | <b>Negativo</b> |
| • <b>QUESADA SOLER DUVAN MAURICIO</b>      | <b>Positivo</b> |
| • <b>RIVERA GÓMEZ HÉCTOR RICARDO</b>       | <b>Positivo</b> |

Por Secretaria se informa que hubo una votación de nueve (9) votos positivos, tres (3) votos negativos y cinco (5) Concejales que no se encuentran presentes.

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	

 <p>Concejo Municipal de Duitama Boyacá</p>	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> <b>MECI:1000:2014</b>	<b>Código: CM-R –GA - 001</b>
		<b>Fecha Aprobación:</b> <b>12-12-2016</b>
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b>
		<b>Página: 3 de 8</b>

La presidencia manifiesta que de esta manera ha sido aprobado el orden del día.

#### 4º. HIMNOS

En su orden se escuchan las notas de los himnos.

- a) **HIMNO NACIONAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA.**
- b) **HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE BOYACÁ**
- c) **HIMNO DEL MUNICIPIO DE DUITAMA.**

La presidencia invita al primer Vicepresidente y Segundo Vicepresidente para que los acompañen a la mesa principal.

#### 5º. LECTURA DEL DECRETO No 002 DEL 02 DE ENERO DE 2025, “POR EL CUAL SE CONVOCA A SESIONES EXTRAORDINARIAS AL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE DUITAMA”.

En este punto del orden del día se registra ingreso del Concejal Ninrod Alexander Zambrano Adame.

Por Secretaria se da lectura al Decreto No 002-2025.

La presidencia se permite nombrar un Comisión Accidental e invitar al Señor Alcalde para que haga presencia en el recinto del Concejo Municipal. Nombra a los Honorables Concejales Juan Felipe Mejía Romero, Fernando Alfonso Bayona Rincon y Francisco Javier García, para que se dirijan al despacho del Alcalde y lo inviten hacer presencia en el recinto.

Se decreta un receso de cinco minutos.

La presidencia levanta el receso siendo las cinco y cincuenta y ocho minutos de la tarde (5.58 p.m.).

#### 6º. INSTALACIÓN DE LAS SESIONES EXTRAORDINARIAS.

La presidencia para la instalación de las sesiones extraordinarias del mes de enero invita al Señor Alcalde Municipal José Luis Bohórquez López, para que explique los proyectos que se han radicado el día de hoy al Concejo Municipal.

El Señor Alcalde Municipal JOSÉ LUIS BOHÓRQUEZ LÓPEZ, presenta un cordial saludo a los Honorables Concejales, a la nueva Mesa Directiva un cordial saludo, periodistas y al Señor Padre a quién tiene el gusto de conocer, muchas gracias por estar presente, a las personas que trabajan en el Concejo Municipal. De ante mano presenta excusas si se queda sin voz, por esto no va a ser tan extenso.

Primero que todo quiere agradecer el año que acaba de pasar el 2024, cree que este año le mostró al Concejo Municipal a la administración central los diferentes retos que se tienen que afrontar cuando se llega a una administración como esta, cree que la mayoría y seguramente los que repiten Concejo tendrán otro análisis, pero quienes llegamos se ve diferente los toros desde la barrera y cree que ahora que están en este ejercicio les han cuestionado los diferentes retos en la mente, en la cabeza en entender a la ciudad mejor, cree que a veces es muy sencillo estar al otro lado de la barra y estar cuestionando todos los ciudadanos a él como veedor pero una cosa muy distinta es estar como Concejal o como Alcalde y tratar de que las cosas anden de mejor manera, por esto quiere comenzar si le permiten ofreciendo excusas por los errores que esta administración ha cometido.

Hace un año arrancaban con las fiestas Señor Presidente, donde se dio una instrucción que no se cumplió a cabalidad y por esto hoy está tratando de tener todos los ojos encima para que no se repita toda estas estas situaciones y pide a todos que en los controles políticos tengan los ojos encima para cuando terminen estas festividades que están celebrando se dé un parte de tranquilidad a la ciudadanía o si hubo un error también la gente lo conozca que también hace parte del control político que se manejan como Concejales, pero ojalá que sea un control político con pruebas, con objetividad porque también debo de decir Señor Presidente que no celebra la tradición de poderes y celebra que hayan personas en la oposición e independencia y coalición pero cada factor tiene unos retos él jamás le ha pedido al 2024 a los Concejales más cerca de la administración que deben defender la postura del Concejo también pide la oposición a la independencia que los hechos se presenten de manera balanceada y lo pide porque hoy la ciudad está pasando por una crisis

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	

 <p>Concejo Municipal de Duitama Boyacá</p>	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> <b>MECI:1000:2014</b>	<b>Código: CM-R –GA - 001</b>
		<b>Fecha Aprobación:</b> <b>12-12-2016</b>
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b>
		<b>Página: 4 de 8</b>

política que cree que se traduce en que grupos políticos de la ciudad que anteponen el interés de su ritmo político al interés de la ciudad desarrollando una artillería jurídica creyendo que las fiestas del Señor Bohórquez y espera Señor presidente que los mismos grupos políticos no demanden su elección con gran sevicia porque sería el acto de mayor bajeza contra usted, sería decir que no hay la gallardía para aceptar los resultados y si lo puede ayudar en algo lo hará pero él va de salida y espera que respeten su mesa directiva.

También manifestarles que en el año 2024 se presentaron errores y también victorias, ahora la gente cree en la administración central, dejaron una ciudad sin vías, terriblemente, los grupos tradicionales del pasado y ellos en medio de esta guerra han logrado no solamente hacer reparcho, sino pavimentación nueva como en el barrio Arauquita es un barrio humilde de la ciudad de Duitama, donde vive la gente de la plaza de mercado, la gente que embola zapatos es un barrio humilde y allá llegaron y cumplieron acciones populares incluso en otros barrios como el Sauzalito y cumplieron las ordenes de los jueces que son problemas que dejaron del pasado y ellos pongan el pecho y les toco un 2024 con unas calamidades climáticas donde el cambio climático es real y en San José Alto, gente que por primera vez se quedó sin agua como en la edad criolla, que dependían de Boyacogua está perdiendo la capacidad del agua, prepárense para cuando se extinga la quebrada y la respuesta de esa administración fue de usar unos tanques elefante blanco que dejo la administración cerca a la presentación y ponerlos a trabajar porque es curioso que el verano los dañe y que no funcionaban y ahí los está arreglando para que este año se tengan como respaldo en el caso de sequía y a punta de carro tanques entregan agua, y entregan mercados para los niños más lejanos hasta Avendaño han estado y está seguro que mucha gente del recinto les ha llevado un tanque, en Avendaño uno y dos hay un señor que vive como si fuera del siglo tercero, un señor de más de setenta años, allá llegaron y le colaboraron y a priorizar es lo que han hecho.

Respecto al día del campesino este año fue diferente, un día del campesino donde no bajaron a los señores en buses para torturarlos y entregarles un plato de comida frio, fueron hasta las veredas, si no podían moverse hasta sus casas puerta a puerta y no comida traída de otros municipios comprada en las veredas para que la plata se quede en la ciudad y entregaron cosas que edificaban como bicicletas porque allá una bicicleta sí que vale oro y eso lo han hecho, la inseguridad que es el mal de esta época que es una consecuencias de una mala política de la vida ocasional y lo debe de decir aunque él es militante y considerar que a punto de dialogo solamente se pueden solucionar los problemas el dialogo es necesario pero también ha sido del estado y salieron a las calles a patrullar porque él no es un alcalde escritorio y lo dijo en los debates que un alcalde progresista como puede estar en los escritorios firmando y salieron a las calles a contener la inseguridad y la mayor incautación de armas blancas de decomiso, celulares robados, lo hicieron hace menos de sesenta días y vieron las imágenes porque hay que rescatar a la ciudad pero esto es entre el estado y la policía, alcaldía y ejército, esa no es respuesta de un político la gente los tiene que ver trabajando juntos, claro que no falta una crítica, esta es haciendo show y por el contrario están trabajando y alguno de ustedes querrán ser alcaldes u alcaldesas en el futuro, es un trabajo pesado hay que poner la cara a toda la comunidad y nunca están satisfechos.

Atendieron la plaza de mercado el techo que se estaba lleno de goteras, hasta donde venden la carne y pescado que estaban en las peores condiciones de aseo fueron y repararon eso con Esdu y hoy Esdu hace aportes a las fiestas de Duitama y hoy secretaria de transito puede decir que en el 2024 se recogió más dinero que en el 2023, increíblemente sin hacer más comparendos, ya que los comparendos del 2024 en comparación del 2023 se redujeron en el 24% esto fue porque la misión no fue mandar un policía a sacarle parte a todo el mundo o los negocios en particular, mejoraron la oficina de tránsito para hacer procedimientos como sacar las licencias que ya no hacían en Duitama sino en Santa Rosa o matricular carros, eso contribuyó en el recaudo recursos para el municipio de Duitama.

Trabajaron la parte social por esto las escuelas de formación del IERD, en su mayoría son gratuitas y está sorprendido de algo, Señor Presidente, parece que cuando ellos llegaron en el 2024 ya no da más o la gente ya no da más o dejaron de robar el IERD porque ojalá si revisan las cifras lo que recaudaron por ingreso a la piscina olímpica 2024 y 2023, hay meses de diferencia de más de veinte millones de pesos, cree que llevo un gobierno que le dio una bofetada al poder y está diciendo que no hay que hacer negocios con lo más sagrado y por eso es la persecución de este gobierno, gano la primera instancia y procuraduría, lo saca una corte conservador que consideran que un alcalde no puede recibir apoyos de partidos que quieren una autorización para hacerlo en coalición y espera ante los Concejales que han sido demandados también saquen adelante estos temarios les desea lo mejor porque le haría más daño a la ciudad que también saquen concejales que ojalá eso no pase.

Tuvieron la oportunidad de empujar la PTAR, y de una vez le dice al que venga que coja ese tema con pinzas, porque está seguro que los grupos políticos que representan alguien sucederá este gobierno y les dice que la PTAR es un tema complicado que tiene la ciudad que ojalá la puedan sacar adelante, porque está seguro que antes de irse quedarán habilitado los estratos al plan maestro de acueducto y alcantarillado, este año han hecho más de cinco radicaciones para que se de viabilidad; como también pudieron despojarse del POT, un problema jurídico un contrato suspendido que los dejo el exalcalde Ortega, como también el Centro de Discapacidad duraron un año para poder organizar semejante papita criolla que dejo el exconcejal Ortega, con todas las chambonadas que se puedan imaginar porque los gobiernos manejan los negocios por encima de los intereses, pero hay si no habían demandas ni controles políticos al Señor

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	

 Concejo Municipal de Duitama Boyacá	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> MECI:1000:2014	<b>Código: CM-R -GA - 001</b> <b>Fecha Aprobación:</b> 12-12-2016
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b>  <b>Página: 5 de 8</b>

Ortega, hay si no había corrupción, esa es la regla y este gobierno presidente trabajando en silencio le deja a la ciudad para el suvenir de 19.300 árboles y en toda la cuenca llegando hasta la laguna de pan de azúcar sembraron 19.300 árboles con la ayuda de la policía, el ejercito y estudiantes y se vean los resultados, a la ciudad realizaron mantenimiento a parques pasando por ferias permanentes y frutas para los vendedores y lo que acaba de ocurrir en los libertadores que es fungir y agradece a los Concejales que le apostaron a eso aun cuando les dijeron que eran unos ladrones por apoyar el tratado, no señores aquí no hay ladrones los hubo en el pasado y hay si no hubo risas no hubo nada tenían que llegar ellos para que se acabara el mundo, esa es la verdad y le duele su ciudad le duele porque la han vuelto un plano permanente de trinchera política que tienen que tumbarlo porque a dos familias no le gustaron para sus negocios y pregunta la ciudad qué?...de aquí se va feliz y contento después de esperar esta pizza feliz y contento porque lo dio todo y le podrán decir de todo menos que fue un alcalde ausente como algunos concejales que no están presentes, como el de las 18 fallas que no vino, esa es la realidad pero para decir que la ciudad está mal están de primeras pero para trabajar no están y les desea lo mejor usted como presidente que ojalá sea un presidente y que esté aquí y no en las tiendas que le de garantía a cada uno de los Concejales y que con el respeto de la ciudad no sean ebrios de poder porque la ciudad pide altura, mientras unos juegan en las tiendas o ponen a sus hermanos o hermanas a frentear aquí hay unos Concejales que no se retiran y le ponen el pecho a la briza y si hay que pedir perdón lo hace pero no le da la espalda la ciudad jamás por intereses mezquinos, jamás, termina con esto señor presidente, dejan unas obras para continuarlas como la placa huella de Avendaño uno y dos, van a lograr la placa huella de la esperanza, así como inauguraron la cancha sintética y así como se va a entregar la obra de culturama, así como entregar la biblioteca, pero la ciudad necesita más desarrollo por eso fue que se radicaron los dos proyectos son que se requieren para que el urbanismo de la ciudad no quede congelado mientras que sale el POT, Duitama necesita inversión pública y privada y la inversión privada no está llegando a Duitama porque no hay garantías por el POT, necesitan solucionar esto mientras que sale el POT, esos dos proyectos que se radicaron fueron radicados en la anterior mesa directiva pero como siempre el presidente no aparecía, dice a la presidencia que espera si independientemente se aprueban o no al menos se dé debate.

Quiere agradecer a todo su equipo de trabajo y Concejales que incluso tiene diferencias y que le da miedo buscar se tomen un tinto con él porque jamás se ha perdido el respeto, espera que la ciudad salga adelante, no puede hablar de elecciones ya vendrán otros vientos esperan que las fiestas salgan de la mejor manera y que ojalá Señor Presidente todos se comporten de la mejor manera, porque acá termino una etapa más en su vida ser exalcalde a los 31 años es para él un honor y agradece a la gestora social que cree que es una gestora que ha respetado y no se le ve mandando por encima de otros.

Señores Concejales, que ojalá el siguiente alcalde que llegue sea un mejor alcalde sea mejor que yo y ojalá que el alcalde que venga la verdad es difícil para que esta ciudad vuelva a tener no por culpa de nosotros sino por culpa de los ausentes. Feliz día.

La presidencia manifiesta que de esta forma da por instalada este periodo de sesiones extraordinarias.

## 7°. INSTALACIÓN DE LA MESA DIRECTIVA VIGENCIA 2025

### a) INTERVENCIÓN PRESIDENTE

El H.C. HÉCTOR RICARDO RIVERA, Presidente de la Corporación, reitera su cordial saludo al excelentísimo Monseñor Edgar Aristizábal a Oscar Gómez a sus compañeros Concejales presentes y no presentes en el recinto, a la ciudadanía que los acompaña el día de hoy, a los medios de comunicación, a los compañeros del Partido Verde Oxígeno que se encuentran presentes en este día, deseándole a todos los presentes un año 2025 lleno de metas personales y ante todo lleno de sabiduría para que juntos logremos una mejor ciudad.

Primeramente, agradecer a Dios por colocarme el día de hoy en esta responsabilidad la cual asumiré con gran honor y humildad.

A la mesa directiva saliente con su presidente Julián Gómez, su primer vicepresidente Alexander Zambrano y su segundo vicepresidente Fernando Bayona un reconocimiento por su ardua labor en la representación y dirección del concejo municipal para el año 2024, hoy esta corporación les agradece su compromiso ante un año con grandes retos y dificultades. A su compañera electa y a sus compañeros del partido oxígeno agradecerles por su presencia en este recinto, la dignidad de ser presidente es un logro en equipo del cual ustedes sin duda hacen parte.

No hace falta estar años inmersos en la política para entender que este año que viene será uno de los más difíciles para la ciudad, los cambios prematuros de gobierno y los momentos en dónde se han priorizado los intereses personales por encima del bien común, han ocasionado que los diferentes actores políticos de esta ciudad tengamos una deuda incalculable con las personas que en algún momento nos dieron su voto de confianza y que gracias a ellos hoy estamos acá.

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	

 <p>Concejo Municipal de Duitama Boyacá</p>	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> <b>MECI:1000:2014</b>	<b>Código: CM-R –GA - 001</b>
		<b>Fecha Aprobación:</b> <b>12-12-2016</b>
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b>
		<b>Página: 6 de 8</b>

A la ciudadanía Duitamense quiero expresarles mi firme convicción de contribuir a saldar esta deuda, buscando siempre el interés general de la ciudad, fortaleciendo el control a la administración Municipal, dando garantías de participación a las diferentes formas de pensamiento siempre en el ámbito del respeto, y en general brindar todas aquellas herramientas que la ley me permita para que nuestra ciudad se una en un mismo objetivo.

Al señor alcalde junto con sus secretarios y secretarías, invitarlos a trabajar aún más por nuestra ciudad siempre con la firme convicción de proteger a los ciudadanos Duitamenses, cuenten con esta corporación de 17 concejales para fortalecer las diferentes ideas, programas y proyectos que vayan en pro de nuestra ciudad, para este año 2025 los controles políticos serán más exigentes espero que todas las apreciaciones y recomendaciones que de manera respetuosa se realizaran en este recinto las reciban de la mejor manera, la ciudad siempre espera lo mejor de nosotros sus concejales, por eso nos dieron su apoyo en las urnas y a ello responderemos con idoneidad.

A mis compañeros concejales invitarlos a trabajar de manera articulada hoy la ciudad se encuentra en total incertidumbre por lo que vendrá en este próximo año, considero que lo mínimo que podemos brindarle como sus representantes es un parte de tranquilidad, que la ciudadanía Duitamense sienta que cuenta con un concejo municipal que aún con sus diferentes ideologías y pensamientos trabaja de manera conjunta para sacar esta ciudad adelante.

Ya para terminar no puedo dejar de agradecer a mi madre la cual se encuentra en este recinto por los años de lucha y sacrificio a quien le debo todo y espero en esta vida nunca llegar a fallarle. Gracias a todos. Dios los bendiga.

#### **b) INTERVENCIÓN DEL VICEPRESIDENTE**

El H.C. JORGE ELIECER DÍAZ MATEUS, presenta un cordial saludo a las autoridades cívicas y eclesiásticas, militares de policía, compañeros concejales, a sus padres, a su querida esposa e hijos hermanos y a todos y a todos los que lo acompañan.

Por voluntad divina hoy hubo un llamado de la mesa directiva de esta corporación y teniendo en cuenta que he sido elegido como primer vicepresidente para la vigencia 2025, luego de ser elegido por el voto popular como concejal de este municipio para el próximo cuatrienio, curul la cual orgullosamente represento a un número significativo de ciudadanos Duitamenses, tener unas sencillas y trabajadoras quienes pensando en un mejor futuro para la tierra que nos vio nacer en la cual fueron citados los demás con la esperanza de tener ese sueño que desde siempre les ha dado lo mejor porque ha estado aunando esfuerzos y buscar la senda que les permite construir sobre lo construido por el desarrollo de este municipio, legado que se constituye lo más valioso que tienen y que fue heredado de nuestros ancestros. En representación de la bancada ha respaldado las iniciativas que ha considerado necesarias aportando su grano de arena en la aprobación de proyectos que son de gran importancia para el municipio y siempre atento para que el bienestar de los Duitamenses prime sobre cual otro interés particular, con esta firme convicción y seguro que se desempeña como concejal ha estado y estará con todo su respeto ayudando al desarrollo de Duitama y por eso hace un llamado a la unión y buscando el bienestar que tanto se necesita, Dios los guie por el sendero de la paz y de la fraternidad y que este nuevo año este empapado de logros para que con el altísimo puedan afianzar unas nuevas semblanza para Duitama y construir al desarrollo que estableció políticas y progreso socioeconómico, gracias a todos, a todos los representantes que hoy los acompañan a esta nueva etapa en la historia de Duitama, Dios los bendiga a todos.

#### **c) INTERVENCIÓN DEL SEGUNDO VICEPRESIDENTE**

El H.C. JOSUÉ DANIEL CRISTIANO JÁCOME, interviene manifestando que tiene el honor de estar frente a ustedes como concejal y miembro de la mesa directiva, dignidades que ostenta gracias a un sistema democrático en el cual cree profundamente a pesar de las pretensiones y retos que entre todos sin duda alguna entre todos los presentes en calidad de ciudadanos estamos llamados a trabajar. En medio de tantas divergencias que nos da la sociedad polarizada como la nuestra posición como concejal y como segundo vicepresidente es de ser un servidor que trabaje con humildad y vocación de servicio, para reconstruir el tejido social y construir una sociedad con inclusión, una ciudad en la que este bien pensada y en la que se pueda construir desde la diferencia. Decir que está comprometido con todos ustedes que en él tienen una voz que espera servir de puente entre la ciudadanía y la administración, a sus compañeros les dice con respeto que, por encima de las diferencias políticas e ideológicas establecidas, que la actual división de la corporación que representan los diversos sectores de la ciudad no conviene tener una ciudad tan lastimada, espera que en este 2025 puedan tener espacios y diálogos para que les permitan actuar en conjunto con el bienestar de Duitama. Finaliza con una frase: "La unión hace la fuerza y la discordia para dividir". De un Filósofo griego.

De esta manera queda debidamente

#### **8°. LECTURA DE CORRESPONDENCIA**

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	

 <p>Concejo Municipal de Duitama Boyacá</p>	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> <b>MECI:1000:2014</b>	<b>Código: CM-R –GA - 001</b>
		<b>Fecha Aprobación:</b> <b>12-12-2016</b>
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b>
		<b>Página: 7 de 8</b>

Por secretaria se informa que no hay correspondencia radicada.

## 9°. PROPOSICIONES

La presidencia abre el punto de proposiciones.

Anuncia que va cerrar el punto de proposiciones. Se va a cerrar el punto de proposiciones. Cierra el punto de proposiciones.

## 10°. ASUNTOS VARIOS

La presidencia abre el punto de asuntos varios.

El H.C. JEISON JAVIER CELY, presenta su atento saludo a la mesa directiva, a las personas que se encuentran en las barras, diferentes medios de comunicación y en especial a las personas que se encuentran viendo la transmisión en las redes sociales. Primero que todo desearle a la mesa directiva un año de sabiduría y un año prospero un año de toma de decisiones, pero no quiere dejar pasar esta oportunidad para hacer un llamado a la sensatez también un llamado de atención también al señor alcalde José Luis Bohórquez, estuvo tentado retirarse de la sesión así como lo hicieron sus compañeros porque considera que estaba esperando escuchar la invitación a los diferentes proyectos de acuerdo que están pendientes más no un discurso lleno de odio, resentimiento acusaciones hacía los diferentes sectores políticos, no está agrediendo a los diferentes sectores políticos, está haciendo un llamado a la unión Corporación Concejo Municipal como lo que somos un equilibrio de poderes entre la alcaldía municipal y el Concejo Municipal.

Este Concejo se tiene que dar a respetar por lo que es, una Sagrada Corporación que lleva años instituida, una Corporación que desde sus inicios cuando a un concejal se le llamaba honorable porque es la persona que representaba a las distintas sociedades en esta comunidad porque era un honor representar a esta Corporación y por lo menos él no puede tolerar quedarse callado cuando ve que se están atropellando a diferentes concejales, por supuesto que aplaude que a sus treinta y un años sea alcalde quédese con su sueño para alguno de nosotros a diferentes edades también fue el sueño de ser Concejal de esta ciudad y servirle a la ciudad como decía el Señor Obispo, no nos hemos servido de esta ciudad, les hemos entregado nuestra juventud y nuestro nombre a esta la ciudad de Duitama y como dice su compañero que hay una división política en este momento hoy estamos aquí cuando algún día estuvimos allá y no se trata de ver en qué momento van a cambiar las cosas defendiendo al alcalde de turno, se trata de entender que aún le quedan tres años de corporación a esta ciudad que talvez en dos o tres meses vamos a cambiar de alcalde y hoy seguramente el señor José Luis Bohórquez va influir bastante en el próximo alcalde y sea lo que sea hay que trabajar y lo ha dicho en varias oportunidades que ni una sola de las personas que votaron por ellos porque ellos tienen es que velar por los intereses de esta ciudad con nuestra opinión porque así lo decidió la ciudad haciendo respetar la Corporación, haciendo respetar a cada uno de sus integrantes y el manual lo dice y que triste que él se lo quiso decir al Señor alcalde y no se le dio el uso de la palabra porque entiende que no está al nivel del alcalde, entiende que no es la persona adecuada para que él se hubiera quedado a escuchar sus inconformidades y asistió a toda la sesión y si se quedó a escuchar cosas que se ha sentido atropellado por lo menos merecía que él se quedará a escuchar, porque aquí vinieron a instalar las sesiones para escuchar sobre los proyectos que vienen para Duitama, esto no es una rendición de cuentas esto no es el escenario político para que él le mostrara a la ciudad las cosas que ha hecho o no ha hecho, por supuesto que la credencial de Concejales saben todo lo que ha hecho valoran a muchos de sus funcionarios de lo que han hecho por la ciudad, saben también lo que no han hecho, este no es el escenario ya las próximas elecciones demostrarán lo bueno y malo que le ha dejado a la ciudad y no quiere dejar en el ambiente un sentimiento de rencores al alcalde municipal José Luis Bohórquez y administración única y llanamente es hacer un llamado al respeto también de allá para acá, el respeto no se exige el respeto se gana también, así como él pide respeto por su persona o actividad política nosotros o yo por lo menos le exijo respeto por esto que también es su sueño, ser Concejal de la ciudad de Duitama y sabe que fue el sueño de sus compañeros quienes desafortunadamente no estuvieron presentes para podarse defender.

El H.C. JORGE LUIS MONTAÑEZ BECERRA, presenta un saludo a Monseñor Edgar Aristizábal, le manifiesta la importancia de la intervención, presenta un saludo a las personas que se encuentran en las barras, a su esposa y madre un cordial saludo. Hoy el Alcalde Municipal suspendido inicia su intervención hablando de Montesquieu y de la tridivision del poder, ejecutivo, legislativo y judicial, e inicia intentando, porque solo intentando, llamar a la sensatez y cordura a todo el cabildo porque si el cociente denominador de todos los Concejales es la ciudad de Duitama, pero el pasado siempre castiga y hoy se va a referir a una intervención pequeña que hizo, Señor Bohórquez, Duitama no es un potrero, la justicia divina lo juzgará en su momento y hay un fallo en contra suya por un error suyo, hay un fallo del máximo tribunal de lo contencioso administrativo, el de cierre, entonces hoy viene y culpa a los diferentes grupos políticos de la ciudad por su falta de conocimiento, fue porque le hizo campaña a alguien que no era de su partido y por eso sale él y con todo respeto no puede venir hoy a lavarse la cara ante el Concejo Municipal y hay que

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	

 Concejo Municipal de Duitama Boyacá	<b>MODELO ESTANDAR DE CONTROL INTERNO</b> <b>MECI:1000:2014</b>	<b>Código: CM-R –GA - 001</b>
		<b>Fecha Aprobación:</b> <b>12-12-2016</b>
	<b>ACTA DE SESION</b> <b>PLENARIA</b>	<b>Versión: 1</b>
		<b>Página: 8 de 8</b>

mirar con retrovisores cuando es evidente que pidió objetividad y pruebas y aquí se le han traído y han sido juzgados retacados y amenazados de muerte por decir la verdad en este Concejo Municipal o es que acaso él no sabía lo del señor Ruano, lo tiene acá en este momento los comunicados donde le dicen a él que estaba haciendo e instan a esa persona a que demande, o es acaso a él es el que quiere hacer una alianza poli-popular con empoduitama para subir el pago del recibo de cuarenta y cinco mil pesos, o es que acaso se le olvida que dejó hacer os recargas de cuarenta mil pesos cada una, o es que acaso se le olvida que Esdu y el fondo de vivienda tenía una nómina paralela donde trabajaron dos o tres abogados que trabajaron todo el año, o es que acaso se le olvida que abedules no tiene agua, o se le olvida que hace contratos exprés con fundaciones para contratar a dedo, se le olvida pero a él no se le olvida y lo va a dar a conocer a la ciudadanía, no se puede venir a lavar las manos con la política Duitamense y con el tradicionalismo de la ciudad, o es que acaso se le olvida que firmo contratos ilegales, o es que acaso a él se le olvida que cuando estuvo suspendido estuvo todos los días aquí en el edificio administrativo andando en la camioneta del municipio, o es que acaso a él se le olvida los contratos exprés de la Semana Bolivariana por la suma de más de mil quinientos millones de pesos (\$1500.000.000) y se compara con el mandatario anterior e insta a la mesa directiva para que diga si les respondieron y trajeron las facturas de todos estos contratos, no lo hicieron, con el PAE en malas condiciones carne cruda para los niños, contratación a dedo, el señor alcalde al mejor estilo del odio y viene a lavarse la cara y como cabildante del partido liberal no lo voy a permitir que el señor Ortega hizo parte de su partido pero hoy no, por diferencias que el mismo ha hablado pero que no ha denunciado que vamos a denunciar este mes que viene, con una cantidad de sucesos en Empoduitama, entonces al ejecutivo municipal se le olvida que dejó acéfalo al municipio por culpa de él, y la ciudadanía se tiene que enterar, que él es directamente el responsable de todo lo que viene haciendo, entonces Concejal Rivera, insta a que se llame al respeto a todos los cabildantes porque cada vez que quiere viene y maltrata a los Concejales por no pensar igual que ellos, le recuerda que la democracia se hace de esa manera, porque él pretende traer proyectos de acuerdo al Concejo y que tienen que ser aprobados porque es él, no señor aquí se les da debate y si no le gusta lo siento mucho, pero ya basta y lavarse la cara con los jueces con la ciudadanía, la invitación es aquí a que se dispongan a juzgar y lo está haciendo pero siempre lo ha hecho con la espadas en las manos a cada una de esas denuncias, nuevamente llama a la autonomía del concejo municipal porque no fue quien a media noche visitaba a concejales para poner presidente del concejo municipal, fue él, entonces el llamado es para el respeto y a la autonomía porque son ellos los que tienen que dar parte de tranquilidad a la ciudad y son ellos a los que eligió la ciudad que aquí si esta la verdadera voluntad del pueblo Señor Presidente. Pide excusas por extenderse.

La presidencia pregunta si algún otro Concejal desea intervenir en este punto.

La presidencia manifiesta que para el tema de asuntos varios comunica a la ciudad que se van hacer una serie de cambios para que las cosas fluyan de la mejor manera, informa a la ciudadanía que la mayoría de las sesiones se van a llevar a cabo a las 5:00 p.m., a excepción que haga alguna situación particular, también van instalar un reloj para permitir el uso del tiempo de cada uno de los Concejales cuando intervengan de igual manera para las personas que intervengan que también va a ser tomado por el reloj.

También informa que el día de hoy los acompaña Valentina, es comunicadora social con más de seis años de experiencia, ha trabajado con entidades privadas es la persona que va a colaborar con la parte de transmisión de las sesiones y redes sociales.

No habiendo más puntos que tratar la presidencia levanta la sesión siendo las seis y cuarenta y nueve minutos de la noche (6:49 p.m.).

Una vez leída el acta y aprobada se firma como aparece.


  
**HÉCTOR RICARDO RIVERA GÓMEZ**  
Presidente.


  
**ALBA LUCIA AVELLANEDA PÉREZ**  
Secretaria General.

<b>ACTA No. 001</b>	<b>FECHA: 03 DE ENERO DE 2025</b>
<b>TRANSCRIBIÓ Y DIGITÓ: ELIZABETH BECERRA RIVERA</b>	